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掉馅饼，幸福生活需要我们自己去创造。我们开封人要增强

创业精神，从小本生意做起，坚韧不拔，提高创业成功率，

为开封复兴作出贡献。 小本生意也能成就大老板 网友代表“

随风缘”：我经常上网。有人说开封人缺乏创业精神，也有

人说开封人思想保守，有的人宁愿吃“低保”、打牌、遛个

鸟儿，也不愿去艰苦创业。而有些地方，尤其是南方的一些

城市几乎看不见闲人，六七十岁的老人还要去创业。您怎么

看待这个问题？ 黄玮代表：就创业精神来说，内陆省份和沿

海发达地区的思想观念确实有差异。开封是一座古城、皇城

，少数市民确实游手好闲。正值年轻力壮的时候，却不愿积

极创业发展。但目前来看，这毕竟是少数，对于开封经济仅

有一定程度的影响。我去过浙江、福建，那里有许多很穷的

人，在改革开放时，到我们开封来经营钉鞋、卖豆腐脑、做

纪念章等生意，他们从很小的生意做起，后来都成了老板。

这确实值得我们开封人学习。现在也有很多开封人在学习、

在创业，自己当老板，应该看到这样一个趋势。不能小看小

本生意，不能小事不想做，大事做不成。由小本生意做起，

逐渐壮大，最后就会走向成功。创业意识增强了，眼前的机

会就多了，奋斗精神也就随之而来了。我们要全民创业，就

应该在思想观念上缩小与沿海发达地区的差距。我们应该摆

脱皇城根儿意识，应该以更加开放的心态，学习先进地区的

经验，抖擞精神，迎头赶上。 幽默网友出题考嘉宾 网友代表



“玉树临风”：这是一道选择题。请问4位嘉宾，如果你要创

业，给你3样东西：A.10万元，B.书，C.绳子。你最需要哪一

种东西？ 徐春梅代表：我认为应该选择书，因为创业首先要

有一个知识储备。选绳子的是指那种创业失败、心理素质差

的人。知识对我们创业是非常重要的，能使我们创业更顺利

，使我们创业成功率提高。书籍是人类进步的阶梯，有了书

籍，我们可以少走弯路。我说一个比较切身的问题吧。我比

较关注大学毕业生创业这一块儿，报纸上刊登过很多这方面

的信息。大学毕业生创业可享受多种优惠政策，我相信在大

环境比较优越的情况下，再加上大学毕业生的知识和激情，

大学毕业生创业一定能有一番作为！在当代社会，知识的作

用越来越大。缺乏知识，就会落后，而丰富知识，则会让你

在创业过程中如虎添翼。 贾志刚委员：这3样东西都很重要

，但有一个顺序问题。首先创业需要资金，要从一点一滴做

起，不要好高骛远，这样基础才打得牢。就好像上学要从一

年级开始。到了一定的创业阶段，需要管理、需要书籍、需

要知识、需要间接经验，仅仅用钱、用勤劳、起早贪黑是不

够的。绳子也不能丢弃，第一是提醒创业者要有危机感，天

有不测风云，要有心理准备；第二是提醒创业者要艰苦创业

，有头悬梁、锥刺股的精神。所以我认为这3样东西都重要。

如果让我仅选择其一的话，我选择A，10万元，因为拿着书不

能挣钱。 李志欣委员：我同意贾志刚委员的意见。因为没有

一个基础性的东西，创业就无从说起。读书固然重要，那是

到一定的创业阶段才显示出读书的重要性，我是这样认为的

。 小本生意怎样做起来 网友：我们想从小本生意做起，开始

的时候投资多少合适？怎样看待创业中的成功和失败？ 徐春



梅代表：创业初期，到底投资多少适宜，这不是一句话能说

清楚的。主要看项目情况，1000元、1万元开始起步都是可以

的，不要草率行事，盲目求大，滚雪球式的发展往往比较稳

妥。在创业过程中，要认识到胜败乃兵家常事，成功失败都

是正常的。心理素质要好，要有应对失败的心理准备。成功

了是一种人生体验，失败了也要跌倒再爬起来，坚韧不拔，

不要因为一次失败而消极沉沦。 在选择创业项目时，要选择

自己熟悉的、选择自己喜欢的行业。这样才容易全力以赴地

投入其中，也才容易乐在其中，而不是把创业当作一个包袱

。选择自己熟悉的行业，你会很快进入状态，驾轻就熟，见

效也就快了。而如果你选择的行业是陌生的，仅仅是看到别

人从事该行业赚钱了或者是听别人说搞什么项目就可以赚钱

，自己就去盲目投资，那么你可能很快就会发现创业不是那

么简单。 创业之前，要三思而后行，要有全面的统筹规划。

既要考虑自己的知识、能力，又要考虑自己的资金状况、创

业团队素质。创业团队的整体素质、团结程度、互补性很重

要，有时候项目虽然很好、很有前景，但因为创业团队团结

不好，形不成合力，甚至相互掣肘，反而致使好项目最终失

败。 创业有道 想创业，没有资金怎么办？信用担保。怎样才

能把事业做大做强？开拓创造。民营企业待遇如何？两方面

待遇凸显民营企业重要性。且看代表委员有何高见。 项目好

融资不难 市民代表李振良：我们公司成立多年了。在公司发

展过程中，遇到的最大问题就是融资问题。我们企业搞了很

多新项目，但苦于资金难以协调。在这方面，请问有没有新

的政策？ 徐春梅代表：你提的这个问题目前在全国民营企业

中间是个普遍问题。但就开封来说，从2003年开始，市政府



设立了担保基金，还和开封的一些银行签订了联保贷款的协

议。如果你的资料都提供了，如果你的项目、创业计划书是

出类拔萃的，符合银行的要求，那么银行就可以为你贷款。 

以前贷款需要一个月，现在10天就可以帮你办完创业需要的

小额贷款事宜。咱们的银行在这方面的服务是非常积极到位

的。另外，如果你在贷款过程中还有问题，比如抵押不足于

贷款额度等问题，你可以采取联保、互保等措施。如果这些

措施还不行，市政府还可以在你和银行之间牵线搭桥。如果

你的产品很有前途，政府还可以给你做信用担保。所以在我

市，创业融资方面的难题基本可以解决。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


